



Numéro 3  
Avril 2021

# PETIT JOURNAL D'HAUTOT



*Les Hauts d'Hautot* Catherine Caron Langlois

Voici le printemps ... quelques propositions pour sortir de l'hiver et retrouver un peu de convivialité

Dimanche 28 mars 2021

Le Comité des fêtes d'Hautot  
Organise sa traditionnelle  
Dans l'enceinte du château  
**ANNULÉE**  
vous pourrez rencontrer  
agriculteurs et artisans  
Et profiter du retour du printemps  
Dans notre beau cadre de vie

## Dates à retenir Dans le parc du château d'Hautot

**Samedi 8 et dimanche 9 mai**  
Ateliers buissonniers

**Dimanche 9 mai**  
Marché de producteurs locaux de 9h à 12h

**Vendredi 14 mai**  
Festival « Pierres en Lumières » de 21h à minuit

**Vendredi 2 juillet**  
Soirée solidarité avec Kora au Mali

## Les projets d'Hautotais

### Un marché local

Le **dimanche 9 mai de 9h à 12h** dans le parc du château, un petit marché de producteurs locaux vous proposera ses produits (gâteaux, fruits, légumes, bières, fromages...)



À cette occasion, vous pourrez découvrir le Centre équestre des Fendanges et des promenades à poney.



**Vendredi 14 mai de 21h à minuit**

La commune d'Hautot-sur-Seine a décidé de participer au festival « Pierres en Lumières » initié par le département de la Seine-Maritime. C'est l'occasion de redécouvrir le patrimoine normand sous un éclairage original.

Le château d'Hautot-sur-Seine et son parc seront éclairés toute la soirée. L'ensemble de musique baroque « *Diletto* » vous accompagnera dans la découverte d'artistes et de métiers d'arts qui occuperont le parc du château.

**Vous avez un projet, partageons-le  
Cette page est pour vous si vous le souhaitez.**

**N'hésitez pas à nous contacter :**

**Mme Caron- Langlois Catherine**

**06.22.66.56.48**

**Mme Fournier Corinne**

**06.04.41.57.14**

### Solidarité avec Kora au Mali



Vous êtes chaleureusement invité.e.s le **vendredi 2 juillet 2021** à partir de 18h, au **château de Hautot sur Seine**, pour une grande fête aux couleurs du Mali !

Au programme : buffet malien à volonté, jus locaux, concert et défilé de mode... Vous pourrez même vous initier aux danses maliennes en compagnie de danseurs professionnels !

Bonne humeur et fous rires garantis !

#### Et au fait, on est qui ?

Nous sommes « Village Connexion », une association caritative qui réunit des fonds pour construire une bibliothèque dans un petit village au sud du Mali, qui s'appelle Kora. Après cette soirée, nous espérons pouvoir expédier les livres déjà récoltés, dans notre bibliothèque fraîchement sortie de terre.

#### On vous attend !

Tapez VILLAGECONNEXION sur Facebook et Instagram et venez-vous ambiancer dès maintenant ! Besoin d'infos supplémentaires ? Dites-nous bonjour au 06 41 33 94 72.

Mariam Hauguel



Antoine LAURENT habite Hautot-sur-Seine depuis peu, c'est un artiste graphiste. A mi-chemin entre art et design graphique, sa démarche plastique s'étend à travers divers projets : peinture sur châssis et fresques, réalisations d'identités visuelles (logo, typos, supports visuels), création et restauration de mobilier.

<https://al Laurentgraphisme.wixsite.com/website>

## Le mot du maire

Sommes-nous vraiment en train de sortir de la crise ? La vaccination pourrait nous permettre de retrouver une vie sociale ordinaire mais au fil des mois et des annonces contradictoires, nous avons appris la prudence. Il nous reste à espérer, espérer encore et surtout faire preuve de patience.

C'est dans cet esprit que le conseil municipal pense à demain et agit aujourd'hui. Nous venons de voter le budget ; si la situation est saine, le contexte ne nous permet pas d'envisager, sans l'aide des pouvoirs publics, les projets sur lesquels nous nous sommes engagés. Le Petit Journal d'Hautot a fait le choix d'évoquer des idées modestes mais réalisables.

Si tout va bien, nous pourrions nous retrouver dans le parc du château les 8 et 9 mai prochain. Nous y rencontrerons des artistes et quelques producteurs locaux pour un marché alimentaire. C'est une idée des élèves de l'école reprise par le gérant du centre équestre. Nous espérons que vous serez à ce premier rendez-vous. D'autres dates sont prévues, puissions-nous les maintenir !

Quelques belles perspectives nous attendent et nous redonnent l'envie de demain : le lotissement va sortir de terre et amener de nouveaux habitants, qu'il nous faudra accueillir comme il se doit. Un beau projet humanitaire et solidaire avec un village du sud Mali nous est proposé par Mariam Hauguel, nouvelle habitante d'Hautot. Nous vous invitons à accompagner son initiative et nous espérons que vous serez nombreux et enthousiastes à répondre à son appel.

Je tiens ici à remercier toute l'équipe municipale pour son engagement dans ce contexte tellement difficile, plus particulièrement Corinne Fournier et Catherine Caron Langlois sans qui ce bulletin n'existerait pas.

Jean-Louis Roussel, avril 2021

### État civil

**Décès** : Jean-Claude Turquer nous a quitté brutalement le 18 janvier 2021 à l'âge de 75 ans. Son décès si soudain a surpris famille, amis et voisins. Nous pensons à lui et renouvelons nos condoléances à ses proches.

**Décès** : Lucie Loynel habitait la ferme en bas du Chemin de La Croix Blanche. Elle est décédée le 20 mars. Bien que Salhucienne, elle était un peu Hautotaise avec la famille Jonquais. Nous pensons à André qui l'a si bien accompagné durant les dernières années de sa maladie et lui présentons, ainsi qu'à toute sa famille, nos plus sincères condoléances.

### Règlement de la cantine et de la garderie

#### Régler vos prestations de services publics sur Internet

Un moyen de paiement sécurisé, simple et rapide pour régler vos avis de sommes à payer  
Service gratuit, disponible 24h/24 et 7j/7



La gamme des moyens de paiement proposée par votre collectivité s'élargit.

Dorénavant payez vos prestations de service public sans vous déplacer et sans envoyer de chèque au moyen d'une transaction sécurisée par carte bancaire ou prélèvement unique sur Internet.

#### COMMENT PROCÉDER ?

- 1 Munissez-vous de votre Avis de Sommes à Payer, de votre carte bancaire ou, si vous souhaitez payer par prélèvement unique, de vos identifiants d'accès au site [impots.gouv.fr](http://impots.gouv.fr)
- 2 Rendez-vous sur le site indiqué sur la facture (site de la collectivité ou [tipi.budget.gouv.fr](http://tipi.budget.gouv.fr)) et laissez-vous guider
- 3 Vous serez automatiquement orienté(e) vers le serveur de paiement sécurisé PayFIP, de la direction générale des Finances publiques
- 4 Choisissez votre mode de règlement afin de finaliser la transaction
- 5 Un courriel de confirmation vous sera envoyé à l'adresse mail que vous aurez saisie. Vous pouvez également enregistrer ou imprimer votre ticket de paiement directement depuis l'écran de confirmation du paiement.

### Message alerte Métropole



Le conseil municipal du 13 avril a voté à l'unanimité la convention d'alerte SMS de la Métropole de Rouen Normandie. Inscrivez-vous dès maintenant afin de recevoir les alertes sur votre téléphone portable. Ce service est gratuit. Vous recevrez un message dans les cas suivants :

- Accident industriel,
- Phénomène naturel : inondations, etc.,
- Événements météorologiques (vents, orages, canicule etc.),
- Situation sanitaire exceptionnelle,
- Attentat,
- Pollution atmosphérique,
- Autres événements exceptionnels.

Inscrivez-vous sur internet ou par téléphone :

<https://www.metropole-rouen-normandie.fr/inscription-aux-sms-dalerte-risques>

Par téléphone au 0 800 021 021

## Coupe de bois

Nous vous avons annoncé un nettoyage du bois mort dans le petit bois appartenant à la commune. Finalement, après visites et contrôles de ce lieu, il s'est avéré nécessaire de faire quelques coupes d'arbres en plus de ceux tombés. L'avis de deux Hautotais connaisseurs, Cyrille et Gilles, a été pris et quelques espèces ont été abattues et débitées pour alléger des endroits trop touffus, sécuriser les passages et favoriser la croissance des jeunes plants. Huit foyers Hautotais s'étant inscrits, ils ont pu récupérer du bois de chauffage, moyennant une petite somme forfaitaire au profit des œuvres sociales de la commune. Par sécurité, des bouleaux de la place Poullard, ont été également abattus.

## Informations mairie

Dans le contexte sanitaire, la secrétaire de mairie, est en télétravail. Vous pouvez cependant la joindre au **02 35 32 72 82**

mardi – mercredi – jeudi de 9h à 17h

Merci de respecter ces horaires.

Les permanences des élus sont maintenues :

Le lundi de 16h30 à 18h

Le mardi de 8h30 à 10h30

Le jeudi de 16h30 à 18h

*Valérie Quinio*  
Secrétaire de mairie



## Soutien aux Restos du Cœur

Les communes de St Pierre de Manneville, de Sahurs et d'Hautot ont participé à la collecte de matériel électronique usagé au profit des Restaurants du Cœur. Comme évoqué dans le précédent bulletin, l'ensemble sera recyclé par l'entreprise Morphosis. Merci pour ce geste de solidarité dans cette période difficile.



## Précarité menstruelle



Nous tenons à remercier, pour leurs dons et leur générosité les Hautotais.e.s qui ont participé à cette collecte à l'initiative de la Métropole, ainsi que le foyer rural de St Pierre de Manneville qui a pris en charge cette opération.

## Nouvelles

Le bus **Filo'r** dessert 34 petites communes de la Métropole. Il est disponible sur réservation. Au **0800 649 649** du lundi au samedi de 7h à 19h. Le samedi, les transports en commun sont gratuits. Les titres de transports sont à retirer en mairie.

Depuis le 4 février Val-de-la Haye est entré au **SIVU**, le syndicat qui gère la crèche « les Petits Pirates en Seine » installée sur notre commune. Désormais le syndicat compte 4 communes de la boucle.

Les premières vaccinations contre la **Covid19** ont été difficiles à mettre en place. Nous souhaitons remercier chaleureusement toutes les personnes qui ont aidé les anciens à s'inscrire sur internet et à assurer le transport vers les lieux de vaccination.

Les élèves de l'école le savent, et leurs parents aussi, Christelle Lebras (ATSEM) est en arrêt pour maladie. Nous lui souhaitons un prompt rétablissement et nous espérons la revoir vite à l'école et à la mairie.

## À venir

### Les Ateliers buissonniers « un moment de partage »

Le Club des peintres de Hautot-sur-Seine organise

**les 8 et 9 mai 2021 dans le parc du château  
Deux journées d'activités picturales**

Les Hautotais et Hautotaises de 9 à 99 ans sont cordialement invité.e.s à venir exercer leurs talents en toute modestie. Amenez votre pique-nique !

Inscrivez-vous auprès de  
**Mme Caron- Langlois Catherine 06.22.66.56.48**

### Plan Communal de Sauvegarde

Le PCS est un document obligatoire dans les communes concernées par les Plans de Prévention des Risques Naturels ou Technologiques et par le Plan Particulier d'Intervention d'une entreprise classée SEVESO. Nous sommes limitrophes de ces lieux. Ce document concerne le recensement de risques tels : les inondations, les incendies, les canicules, les catastrophes majeures, les risques liés au transport de matières dangereuses...

Il présente l'ensemble des plans, désigne les responsables communaux et indique à la population et aux services d'urgence l'ensemble des processus d'alerte (sirène, cloches d'église, radio locale *France-Bleu*, ...).

Ce PCS sera consultable en mairie dès sa validation par la Préfecture et définira l'organisation prévue par la commune pour assurer l'information et la protection. Les consignes à suivre sont également expliquées sur la plaquette « Bons Réflexes en cas d'alerte » déjà distribué et il est possible de télécharger sur son téléphone portable l'alerte risque SMS mis en place par la Métropole de Rouen Normandie (voir page 3).

La municipalité étudie avec l'aide de la Métropole et du Département l'installation d'un panneau d'informations lumineux et vous rappelle la présence d'un défibrillateur cardiaque dans l'entrée du château.

### Services publics

#### Excellente nouvelle :



La poste de Sahurs devrait être labellisée France Services au printemps. Les bureaux de poste labellisés France Services regroupent en un même lieu un guichet unique de services publics rassemblant neuf partenaires. Au-delà des services de la poste, les clients peuvent bénéficier de différents opérateurs comme :

Pôle Emploi, la CNAM, la MSA, la CAF, la CNAV, l'Agirc, Arcco, la DGFIP et les services des ministères de la Justice et de l'Intérieur.

Les citoyens accèdent aux services via un espace numérique mis à disposition par la poste (ordinateur, tablette, imprimante et scanner) et peuvent bénéficier de l'accompagnement d'un chargé de clientèle spécialement formé. En complément, les clients ont la possibilité de s'entretenir avec un expert dans un espace confidentiel, en présentiel ou en visio-conférence, pour réaliser leurs démarches.

Chaque guichet de France Services est ouvert au moins cinq jours par semaine sur une amplitude minimale de 24h hebdomadaire avec la présence d'au moins deux personnes polyvalentes pour accueillir les clients.

### La cabane à livres



La cabane à livres attend la sortie de la Covid pour engager les travaux. Mais nous n'oublions rien du projet. La petite équipe autour de Catherine Caron Langlois se réunit prochainement pour faire le point.

### Voix sur Seine

Nous n'aurons pas la rencontre des chorales cette année. Mais l'équipe de Voix sur Seine espère bien pouvoir nous proposer un concert à l'automne 2021. Nous attendons cette manifestation avec impatience.



La vie de l'école

## Du sport autour du château

Les élèves de l'école Maurice Genevoix utilisent régulièrement le parc du château pour pratiquer l'Éducation Physique et Sportive (EPS). Les élèves du CP au CM2 sont en EPS le lundi après-midi et le jeudi matin.

Ils racontent :

De septembre à octobre, nous avons fait de l'endurance. Nous nous sommes exercés en ajoutant du temps de course à chaque séance. Il y avait un parcours de 100 mètres pour les CP et CE et un parcours de 200 mètres pour les CM. Parfois, il y avait des talus à monter ou des petites descentes. A la fin du cycle, les CP devaient être capables de courir 8 minutes, les CE 10 minutes, les CM1 12 minutes et les CM2 15 minutes. Pour finir, un cross a eu lieu le 15 octobre 2020. Les élèves de maternelle et une blessée sont venus nous encourager. Nous avons été récompensés par une demi-banane, un verre d'eau et un diplôme.





Depuis novembre, nous avons aussi commencé la randonnée pédestre. Le but est de découvrir de nouveaux paysages et de marcher longtemps. Parfois on s'entraîne en petits groupes autour du château. On fait le jeu du train pour apprendre à marcher régulièrement ou à accélérer et ralentir. On fait aussi des marches dans Hautot-sur-Seine, jusqu'à la forêt ou jusqu'à la Seine. Il y aura des randonnées thématiques sur la découverte du patrimoine, de la faune et de la flore, une randonnée contes et des randonnées sportives en fin d'année avec pique-nique.



Quelques élèves témoignent :

*Martin : J'ai presque tout aimé mais ce que j'ai préféré c'est le volley-ball.*

*Ivana : J'adore faire du sport dans le parc du château car c'est grand et amusant.*

*Assael : J'ai bien aimé tous les sports mais ce que j'ai préféré c'est l'endurance qui permet de s'améliorer.*

*Rachel : L'endurance m'a plu parce que j'ai pu m'améliorer.*

*Mynha : Je n'aime pas trop la randonnée parce que je n'aime pas trop marcher.*

*Louis : J'adore faire de la randonnée !*

*Maxence : J'ai bien aimé faire du sport dans le parc du château parce que c'est plus grand et plus beau que dans la cour de l'école.*



## La Mairie d'Hautot-sur-Seine

Le Conseil municipal du 19 juillet 1862 donne son accord pour la construction d'une Mairie sur un terrain cédé par Mme Fizeaux de la Martel (1797 – 1862) situé sur la parcelle « A 157 » de 220 m<sup>2</sup> (jusque-là les archives sont chez le Maire, élections et réunions se déroulent à son domicile). Le Maire de cette époque est Louis Adrien DUMÉNIL (Né à Hautot en 1796 – Décédé à Hautot en 1881), il était le 9<sup>ème</sup> Maire de 1846 à 1866.

Le 1<sup>er</sup> Maire de la commune, Charles LECOMTE, syndic de la paroisse d'Hautot et rédacteur des Cahiers de Doléances de la commune, avait été maire du 7 février 1790 au 27 janvier 1793. Le 20 septembre 1792, la tenue officielle des registres est retirée aux curés et remise aux maires dans le cadre de l'État Civil.

La conception de la mairie est de l'architecte Barthélémy fils. Le bâtiment a été édifié par l'entrepreneur Mouchard de Sahurs pour 1886,65 Francs. La municipalité pensait pouvoir y adjoindre deux ailes pour y accueillir les écoles de filles et de garçons, ce qui ne fut jamais réalisé. La prise de possession s'est faite lors du Conseil municipal du 27 mai 1863.

Conseil Municipal du 5 mai 1889 pour le centenaire de l'ouverture des États Généraux : Edmond Barré (médecin, doyen du corps médical rouennais) conseiller municipal, offre à la commune, pour être placé dans la salle de séances de la municipalité, un buste de la République. Il est fait une lecture du Cahier des doléances de 1789 qui est recopié dans le registre des délibérations.



Une première extension du bâtiment servait de garage pour la pompe à bras d'incendie que l'on peut voir au Musée des sapeurs-pompiers de Montville : <https://montville.fr/musee-des-sapeurs-pompiers-de-france/>

Le Conseil Municipal du 12 juillet 1979 approuve des travaux de rénovation de la Mairie. L'entrée se fait désormais par l'ancien garage et un enduit recouvre le bâtiment. La Mairie rénovée accueille son premier conseil le 25 janvier 1980. La deuxième extension (vers Sahurs), réalisée sous la mandature de Bruno Arriaga (18<sup>ème</sup> maire d'Hautot-sur-Seine, de 2001 à 2008) abritera un transformateur EDF et le bureau du Maire.



Tambour de l'ancien garde champêtre.



Le Conseil Municipal pose devant la mairie  
La pompe à bras d'incendie à gauche de la photo